

Importancia de la monitorización en el seguimiento de la degeneración macular asociada a la edad (DMAE)

Laura Arjona Luque
laurita_pink_88@hotmail.com

Tutores

Alberto Triviño Casado. Juan José Salazar Corral

Resumen: Utilizando como ejemplo un caso clínico, se intenta poner de manifiesto la importancia que tiene el establecer pautas de seguimiento en pacientes afectados de DMAE que han desarrollado una membrana neovascular unilateral. En el momento inicial del estudio (62 años de edad), cuando se produjo la membrana, el ojo contralateral no presentaba ninguna alteración visible (ni por angiografía fluoresceínica [AFG] ni por tomografía de coherencia óptica [(OCT)]. Sin embargo, con el paso de los años (75 años de edad) las pruebas están poniendo de manifiesto la formación de una gran drusa macular con metamorfopsias, sin afectación en la AV, que finalmente podría finalizar con el desarrollo de una membrana similar a la del otro ojo, confirmando cómo la DMAE acaba siendo un proceso bilateral. Se discute en este trabajo la importancia y papel que tiene la figura del óptico-optometrista en el seguimiento del paciente y en la instrucción al mismo en la realización de pruebas de seguimiento de su calidad visual como es el Test de la Rejilla de Amsler.

Palabras clave: DMAE. Amsler. OCT. AFG. Seguimiento.

[Caso Clínico](#)
[Comunicación Oral](#)

Recibido: 23 marzo 2011.
Aceptado: 26 marzo 2011.